学校だより東京都立あきる野学園

令和6年1月9日(火)

第10号



新あきる野プラン(仮称)へ

校長 伴 光明

新年明けましておめでとうございます。令和6(2024)年初めの学校だより、令和 5 年度第 3 学期の始業式に合わせてお届けします。3 学期は一年の学習のまとめの時 期、それぞれの学部の最高学年の皆さんにとっては6年間、3年間のまとめの時期で もあります。次のステージへつながる有意義な時間となるようにしていきましょう。



学校は4月はじまりの年度で動いていくので、「新年」の1月は「新年度」

の4月を迎えるための準備が本格化する時期でもあります。高等部では入学を希望する 方の願書提出が始まります。小学部、中学部では新入生の一日入学を実施します。

新入生を迎えるにあたっては、「あきる野学園の授業はこのような計画です」というご 説明をしていきます。進級される在校生の皆さんへも同様です。「あきる野学園の授業」

を部門、学部ごとに「何を、どれくらい」 指導するのか計画立てたものを「教育課程」と言います。 令和6年度はこうした内容を分かりやすくお伝えすることを目指してまいります。

算数の九九は小学校の第2学年で学ぶ、英語の授業はかつて中学校から始まったけれど最近は小 学校でも扱うようになった、というような話題はご存知のことと思います。これらは学習指導要領 にその根拠があります。学習指導要領では特別支援学校においても児童生徒が学びやすいように内 容の工夫が進んでいます。それをあきる野学園らしく順序だてて構成し、「何を、いつ、どのよう **に、どれくらい**」学習するのか明らかにする研究を進めてきました。新年度に向けてこの新しいあ きる野学園の単元配列表をご説明できるよう準備を進めていきます。どうぞご期待ください。

授業参観に ぜひご来校ください

副校長 清水 明美

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。 冬休みが明け、児童・生徒が登校してきて校内にも活気が戻ってきました。 寒さに負けない、元気な笑顔・大きな声が校内の至るところに溢れています。 4月、先生に連れられ朝の挨拶を促されていた児童も自ら挨拶をするように なりました。また、緊張の面持ちで登校していた生徒も笑顔で応えるようになりました。

1月 15日(月)から 17日(水)の授業参観日には、ぜひ来校していただき、友達との関わり、授業 に参加する姿勢など児童・生徒の4月からの成長を感じていただければと思います。

また、17日(水)のお昼(11:45~13:00)は、よつばの会主催の「るのトーク」が3階保護者控 室で開催されています。お時間が許しましたら、ぜひ足を運んでください。

令和6年能登半島地震にて、被災された方々に心よりお見舞い申し上げます。

石川県内の特別支援学校は、9日(火)の始業式に向けて、通学路の点検など準備・確認を 進める地域がある一方、再開の見通しが立たない地域もあるそうです。 共助の精神で、いつでも支援ができるようにしていきたいと思います。

B高等部移動教室

令和5年12月14日、15日の2日間、1年生は東 京都心方面に移動教室に行ってきました。背の高い観 光バスの車窓を流れる丸の内の風景を見ながら、生徒 達はふたば祭でも学習してきた昭和の東京と、現代の 東京の違いについて実感を深めていました。

新国立競技場では、東京 2020 オリンピック・パ ラリンピック大会で実際にメダリストたちが走った トラックを何度も走り、生徒達は汗だくになってい ました。



2 日目の国立科学博物館では、恐竜の化石や動物のはく製など、迫力ある展示物に大興奮でした。 初めての集団生活の中で、友達との交流を深めることができ、有意義な2日間を過ごすことができ ました。荷物のご準備など、保護者の皆様のご協力に感謝いたします。

生活リズムを整えよう

寒い日が続きますが、体調には十分に注意を してください。健康を維持するために、朝昼夜 3 食の食事と睡眠を十分とることが大切です。 ゲームや携帯電話の使い過ぎが夜更かしの原因 ともなります。ゲームや携帯電話を使える時間 をご家庭でしっかりと決め、守るようご協力を お願いいたします。

すでに配布しております、学校生活のきまり に「SNS あきる野ルール」があります。

【SNS あきる野ルール】

- ①一日の利用時間を 2 時間までとし、夜 10 時 には終了する。
- ②メールや LINE のメッセージは、相手のこと をよく考えてから送信する。
- ③大事なことは、相手に会って話をする。
- ④知らない人には、会ったり、画像を送ったり しない。
- ⑤自分や友達の個人情報は載せない。
- ⑥人の悪口は絶対に書き込まない。

以上について、ご家庭でルールを守るようご 協力をお願いします。

火災避難訓練について

寒い日々が続きます。乾燥した空気で火災が 発生しやすい時期です。ご家庭でも、火の取り 扱いには十分に気を付けてください。

今月 18 日に、時間非公表の火災避難訓練を 実施します。火元の近くにある火災報知器を操 作して、より本番を想定した訓練を行います。 火災が発生した場合は、「身の安全」を第一に、 火元から離れた避難経路を通って避難をする ことや、避難場所では本部の指示をよく聞き、 慌てず、行動することを児童・牛徒に伝えてい ます。

以下の QR コードをクリックすると、東京消 防庁のホームページにつながります。お時間が あるときにお子様と一緒に視聴していただけ たらと思います。

東京消防庁ホームページ



授業参観について

- 日にち 1月15日(月)・1月16日(火)・1月17日(水)
- 参観時間 9 時 00 分~11 時 45 分 13 時 10 分~15 時 00 分 衛生管理のため、給食時間(11:45~13:10)の参観はお控えください。 赤い紐の名札の着用をお願いします。名札を身につけて参観ください。

